

04.03.2022

Umwelt + Klimaschutz in Much – wie geht es weiter?

Alle Fraktionen im Mucher Gemeinderat waren sich bisher einig, dass wir in Much, soweit es auf der örtlichen Ebene möglich ist, alles für den Umwelt- und Klimaschutz zu tun, um die Welt für uns und für unsere Kinder lebenswerter zu gestalten.

Wir als CDU-Fraktion Much begrüßten daher grundsätzlich auch den Artikel von Bündnis90/Die Grünen im Mucher Mitteilungsblatt am 04.02.2022: „Klimaschutz – eine Herausforderung“. Weiterhin haben unsere Kolleginnen und Kollegen von Bündnis90/Die Grünen in ihrer Haushaltsrede 2022 u.a. geschrieben: „Wir alle wissen, wie wenig Zeit wir angesichts der Klimakrise noch haben, um mehr zu tun. Wir müssen jetzt handeln und grundlegende Veränderungen vornehmen, um die Klimaziele auch hier in Much erreichen zu können.“ Auch das können wir als CDU-Much ohne Wenn und Aber unterschreiben.

Umso mehr hat es uns erstaunt, dass der Termin für die geplante Sitzung des Ausschusses für Umwelt- und Klimaschutz vom Vorsitzenden des Ausschusses, der von Bündnis90/Die Grünen gestellt wird, vom 02. März auf den 03. Mai 2022 verschoben wurde. Als Obmann meiner Fraktion für diesen Ausschuss habe ich daher den Ausschussvorsitzenden mehrmals vergeblich gebeten, den nun neuen Termin 03. Mai für diese Sitzung unbedingt zeitlich vorzuziehen.

Die CDU-Fraktion hat daher nun einen Antrag an den Ausschussvorsitzenden gestellt, dass die Sitzung des Ausschusses für Umwelt- und Klimaschutz noch im März 2022 durchgeführt werden muss. Weiterhin haben wir vorgeschlagen, dass aus unserer Sicht die folgenden Tagesordnungspunkte in dieser Sitzung besprochen werden müssen:

- Öffentlichkeitsarbeit des Umweltschutzbeauftragten in 2022
- Much Bio-Gemeinde - Vorhaben der Verwaltung in 2022
- Neue Düngeverordnung – hier: Bedeutung für die Wasserschutzgebiete in Much
- Fortschreibung des Mucher Klimaschutzkonzeptes / Stand Klimaanpassungskonzept
- „Lenkungskreis Klimaschutz“: Die Lenkungsgruppe Klimaschutz Much hatte zuletzt am 20.05.21 getagt. Wie ist der Stand zum „Entwurf Klimaleitfaden Bauleitplanung“ und die hierzu von der CDU-Fraktion am 08.07.21 übersandten Stellungnahme?
- Stand zum Antrag der CDU-Fraktion vom 09.02.21 „Prüfung, ob sich eine Biogasanlage im Gewerbegebiet Bitzen realisieren lässt“

Im Übrigen hatte die Mucher Fraktion von Bündnis90/Die Grünen den Haushalt 2022 u.a. auch deswegen abgelehnt, da nach ihrer Ansicht zu wenige Haushaltsmittel für den Klimaschutz in den Haushalt 2022 eingebracht wurden. Genau solche Vorschläge müssen aber im zuständigen Ausschuss besprochen werden; dies ist leider auch in der letzten Sitzung des Ausschusses am 03.11.21 unterblieben, so dass keine zusätzlichen Haushaltsmittel für den Klimaschutz in den Haushalt 2022 eingebracht werden konnten.

Wir erwarten jetzt, dass vom Vorsitzenden des Ausschusses noch im März eine Sitzung anberaumt wird, denn das „Klima wartet nicht“.

Dieter Schillgalies